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地域で守ろう！鉄道・バス  堀内重人

学芸出版社 １９００円＋税 

 

国土交通省の HPを見れば、全国のバスや鉄道を地域住民や自治体・国の資金で守っている事例、

それが実現したきっかけなどは調べることができる。ただ、使っている制度ごとに書き方のアプロ

ーチが違ったり、なかなか網羅ができていない。 

 そういう意味で、この本は細かい数字などはないものの、全国を概観できる事例集としては非常

に使いやすい構成の本である。私もそうであったが、ずっと読んでいると飽きてくるのでざっと読

んで何が書いてあったか把握し、何かの時に調べられるよう本棚に置いておくとよいであろう。 

東海市会員  美濃部 雄人 Minobe Yujin 

☆★活動報告★☆ 

2 月 29 日  福井市地域生活交通活性化会議 

3 月 1 日  地域公共交通コーデネーター会議 

3 月 14 日（水） 

 福井鉄道福武線サポート団体等協議会 

 幹事会 

3 月 16 日 ROBA 例会・第 96回理事会 

ゆうじんの部屋 書籍紹介 

☆★今後今後今後今後のののの予定予定予定予定★☆ 

3月 18日（日） 第 2回福井・環境ミーティング 

3月 22日（木） 福井鉄道福武線サポート団体等協議会

4月 20日（金） ROBA 例会・理事会 

 

    

ＲＯＢＡ認定(勝手に？) 優良バス停 発見！！ 



林家ページのホジロバ旅行記 その３ 萩を散策 

一度は行ってみたかった、萩。小京都、城下町、伝建地区※、松下村塾、などそそられるものが盛り

だくさん、でも、欲張らないのがホジロバ旅行。 （※伝統的建造物群保存地区が4地区もある） 

想定外で、おもしろかったのは、都市の水の管理。水守（水の番人）の館や水を活かした庭など、城

下町を洪水から守るために分水した運河がいまでは観光遊覧船として活用されている、治水のまちづく

りを充分に楽しんだ。 

 

   

城下に水を引き、管理する、「水守

の館」とその仕掛け。 

水位が上がってくると、近くにあ

る水門を閉めに行ったとのこと。 

水守の館を、通りの水路側から見

たところ。先ほど見た鯉が、今で

は我が物顔に出入りしていた。 

昔は食べられる鯉がいたのかも。 

洪水から守る分水のための運河 

遊覧船からの眺め 

田原町のボートとは、少し？乗り

心地が良かった。 

 

もちろん、４つもある伝建地区も楽しかったが、その紹介はＷＥＢや専門誌に譲るとして、そこを案

内する手段として、市街地に高低差がなくて、小回りが利くため一番は自転車。もちろん、観光も兼ね

た市内巡りのコミュニティバスも２コースあります。その拠点でもある萩駅はギャラリーとなっていて、

「長州ファイブ」（英国に密航留学した５人の若者、もちろん「力」は入っていません）や地元紹介の定

番「萩八景」などが展示されたり、指定建築物を利用して落ち着きのあるカフェがまち歩きにつかれた

人を癒してくれたりと、サービス満点のまちづくりが行われていました。 

 

   

伝建地区めぐりには、やはり小回り

が利く自転車が一番 

萩駅はギャラリーになっていまし

た、ここからコミバス発着 

庭を眺めながら、座敷でふるまうコ

ーヒーやランチもオツなもの 

 

萩というと萩焼を連想しますが、わたしはあまり好きでなく（高いからというだけではない）、今回は

ヤメにして、島根県斐川町の出西焼（しゅっさいやき）に行きました。ごつごつした重量感と落ち着い

た色彩、お勧めです。http://www.shussai.jp/         まだまだ、つづく・・・ 



のりのりマップミニは今年も小中学校で大活躍 

福井市教育委員会から平成23年度の、のりのりマップミニの活動報告と感想が届きましたので、お知

らせします。のりのりマップの小中学校での活躍ぶりと、利用者の感想や意見をご覧ください。 

とくに、意見等では、ＲＯＢＡの工夫や努力の成果であるマップそのものに対する高い評価がなされ

ていて、これまでの会員各位の日常の取り組みが報われたような気がしています。 

しかし、今後の課題も指摘していただいている一方で、公共交通そのものに対する評価が地域によっ

ては必ずしも良くないという、あるいは利用できないという意見も多く、小中学校にとっての公共交通

のあり方も考慮していく必要があるなど、大きな問題提起ともいえます。 

＜参考＞のりのりマップミニ（Ａ４、8ページ）は福井市内小中学校へ20部ずつ無償配布しており、

利用に際して不足する場合は、教育委員会保管分から補充していただいております。 

なお、市外での今年の利用は、大野市尚徳中学校、坂井中学校でした。    （文責:林  博） 



 



 
 

事務局事務局事務局事務局  特定非営利活動法人 

    ふくいふくいふくいふくい路面電車路面電車路面電車路面電車とまちづくりのとまちづくりのとまちづくりのとまちづくりの会会会会（ＲＯＢＡ）（ＲＯＢＡ）（ＲＯＢＡ）（ＲＯＢＡ）

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

編集後記編集後記編集後記編集後記    ・・・・・・・・・・・・編集委員編集委員編集委員編集委員よりよりよりより一言一言一言一言    

内田（発行責任者） 

「今年、社南地区自治会連合会会長に任命されまし

た。福井市自治会連合会総会に参加しますが、雪解け

時の道路への雪の投げ捨て禁止と大震災がれきの受

け入れを福井市に要請する決議を福井市自治会連合

会として実施するように提案するつもりです。」 

林(変集長) 

「再生可能エネルギー・セミナー（２２日）の講師上

坂教授は中学時代のブラバンの後輩です」 

作作作作／／／／漆嵜漆嵜漆嵜漆嵜    耕次耕次耕次耕次    

照ちゃんの気になる風景 part31 

 

 乗って乗って乗って「えち鉄フリーキップ」１０枚ゲット。

えちてつサポーターズクラブ会員がえち鉄を利用するたび

に１ポイントがつき、８０ポイントでフリーキップ２枚。計

算しますと４００回も乗車（自分でもビックリ）。 

冬期間は回数券を買って（中角～越前開発）を利用してい

るので、購入時の１０ポイントが大きく貢献。（私がサポー

ターズ事務局に進言したのが効いたのか、確か２１年度まで

は回数券を買ってもポイントはもらえなかった）また、オー

ルシーズン、雨の日の「通勤」と「駅前に出る時」は必ずえ

ち鉄を利用しますのでまだまだポイントがたまると思いま

す。 

ただし、基本スタンスは京福バスをできる限り利用して丸

岡線の減便に歯止めをかけたいと思っており、もうひとりの

変集長がほしいと思う今日この頃です。刺激的な電車内の人

間ウオッチングについてはこの次の機会に。 




